
                              城北小学校 学校だより 

   

                              令和２年７月１日発行 

       八戸市立城北小学校 

       ℡２８－５４６１ 

 

竹の節・成長点と子ども 

                                                    校長 高谷 信行 

 

 新幹線で南に旅をするとどのあたりからでし

ょうか、竹の林がよく目に着くようになります。

主にモウソウチクという竹で、光を求めて外に向

かい竹林を形成します。竹は地下茎によって繁殖

し、新しくできた芽(タケノコ)は地下茎に連なる

他の竹の栄養で育ちます。竹には節が 60 個ほど

ありますが、この節の数はタケノコの時から変わ

りません。竹が伸びるのは節と節の間隔が広がる

からで、ピーク時には１日に 80 センチも伸びる

ようです。竹の節にある 60 個すべてに成長点が

あり、それが一斉に伸びるからなのだそうです。 

 

 さて、先日『学校探検』という学習活動がありました。これは１年生が城北小学校の校舎

の中を探検し、理科室や音楽室、職員室の様子を知るものです。今年はコロナの影響で、い

つもの年のように２年生が１年生の手を引いて案内するというわけにはいきませんでした。

２年生が紹介映像を作成し、１年生にテレビで見せるという活動に代わりました。 

 

つい１年前までは自分たちが手を引かれ、広い校舎の中を案内してもらった２年生が、１

年という四季の一巡りの中で実にたくましく成長したように思います。毎日ほんの少しずつ

の成長を見ていてはなかなか気付きませんが、学校を紹介する立場になり、自分よりも新し

い学年の子に学校の様子を教えている時にその成長ぶりを改めて感じます。子どもの成長し

ている姿に目を細めるとともに、学校や家庭での教育の力強さが感じられます。子どもは、

協力すること、我慢すること、他人をいたわり思いやることなど、人として生きていく大切

な知恵やたくましさを学んでいます。子どものもつたくさんの節も確かに成長しているよう

に思いました。 

 

全校の子どもたちは、５月７日から再開された本格的な学習活動に取り組んでいます。   

７月 14日には参観日もあります。一生懸命に取り組んでいる子どもの姿が見られることと思

います。たくさんの方々に来校していただき、子どもたちの学ぶ姿を見ていただきたいと思

っています。どうぞ、よろしくお願いいたします。 

 



【７月】 

１日（水）全校朝会（講話） 

２日（木）指導課・センター訪問 

５日（日）プール清掃 

 ７日（火）校内漢字テスト、クラブ活動 

 ８日（水）音楽朝会 

１０日（金）校内計算テスト、学費口座振替日 

１３日（月）一斉道徳週間（～１７日） 

１４日（火）参観日、５時間学習、救命法講習会 

１６日（木）愛好会調整会議 

２１日（火）委員会 

２２日（水）全校集会、５時間学習  

【８月】 

１０日（月）山の日 

１１日（火）学費口座振替日 
１３日（木）学校閉庁日（～１５日） 

２０日（木）全校集会、５時間学習 

２１日（金）５時間学習 

２５日（火）委員会、愛好会調整会議 

２６日（水）県学習状況調査・５年、下学年朝会 

２７日（木）夏休み作品展①、上学年朝会 

２８日（金）夏休み作品展② 

           

※太字のところは、当初の予定

と変更し、出校日となったと

ころです 
２３日（木）海の日 

２４日（金）スポーツの日 

２７日（月）夏期休業開始（～８/１９） 

保護者面談（～７/３１） 

 
会 長 榎本 直行 

副会長 小山田 順一 

副会長 高坂 亨 

副会長 秋元 美里 

副会長 安田 和美 

副会長 蔦林 真希 

書 記 吉田 由利子 

書 記 沼舘 麻美 

会 計 松浦 たか子 

会 計 高橋 泰子 

会 計 鶴山 奈美子 

監 事 北山 光緑 

監 事 田名部 雅和 

監 事 田名部 英憲 

監 事 小林 静寿 

監 事 後藤 久美子 

１学年委員長 木村 怜子 

２学年委員長 荒井 加奈子 

３学年委員長 居ヶ内 小百合 

４学年委員長 久保 弓枝 

５学年委員長 大嶌 由梨香 

６学年委員長 木村 佳奈子 

広報委員長  内田 恵理子 

野球愛好会会長   佐藤 南 

吹奏楽愛好会会長  澤上 清香 

サッカー愛好会会長 上村 侑平 

愛好会会長 内田 恵理子 

愛好会会長 鈴木 理香 

愛好会会長 泉山 愛 

◆令和２年度の城北小学校のＰＴＡ活動を中心になって推進してくださる方々です。様々な行事の変更を余儀なく

される中ですが、保護者の皆様にはＰＴＡ活動への一層のご理解とご協力をお願いいたします。

 

 広報委員会が発行しているＰＴＡ広報紙「まど」が、青森県広報紙コンクールで「特選」に入選し

ました。これは、推奨に次ぐもので、県内で10校しかもらえない賞です。評では「ＰＴＡの関心事

と思われることに焦点を当てた構成。誌面リニューアルとのことだが、意欲が感じられる…（中略）

…最終面はすっきりとしていて見やすい。広報紙緊急アンケートの結果が楽しみ。」という言葉をい

ただきました。おめでとうございます。そして、これからもよろしくお願いいたします。 


